

Fútbol



El Atlético, líder tras ganar al Barça en el último minuto —P47 Y 48

## RADIOGRAFÍA A LA ATENCIÓN PRIMARIA EN ESPAÑA

# El 59% de los centros citan más tarde de lo indicado para la salud

● Más de la mitad de los ambulatorios atienden pasadas las 48 horas fijadas por el Gobierno y las autonomías ● Madrid, Comunidad Valenciana, Baleares y Canarias arrojan los peores datos

MONTSE HIDALGO  
Madrid

Más de la mitad de los centros de salud en España, el 59%, citan a los pacientes pasadas las 48 horas, porcentaje que en Madrid, Comunidad Valenciana, Baleares

y Canarias se eleva por encima del 85%, según los datos que ha reunido EL PAÍS a través de solicitudes a Transparencia de las comunidades. Incumplen así el objetivo que se impusieron en 2019 el Gobierno y las autonomías para ga-

rantizar la atención no urgente en menos de dos días por el impacto que tiene para la salud y el sistema sanitario. Los peores datos se concentran en la Comunidad Valenciana, donde el 59% de los ambulatorios citan pasados los cinco

días desde la petición y algunos llegan hasta los 14 de demora mediana. La insuficiente inversión, la falta de médicos y el envejecimiento están tras esta realidad de la que se salvan Asturias y Castilla y León. —P40 Y 41

## La última crisis en EE UU exhibe el poder de Musk y las debilidades de Trump

La agónica negociación de esta semana augura trabas para el presidente

IKER SEISDEDOS  
Washington

La agónica negociación en EE UU para evitar el cierre del Gobierno —que habría dejado sin sueldo en Navidad a 875.000 funcionarios— deja claro que Donald Trump no lo tendrá fácil para impulsar su agenda cuando regrese a la Casa Blanca el 20 de enero. El episodio augura una accidentada relación con la Cámara de Representantes, que los republicanos dominan por una raquítica mayoría, y revela la gran influencia política de Elon Musk, el hombre más rico del planeta, que a golpe de tuits tumbó un acuerdo negociado durante meses. —P6 Y 7

—EDITORIAL EN PÁGINA 18



**Conmoción en Alemania.** El canciller Olaf Scholz visitó ayer Magdeburgo, bajo el impacto del atropello presuntamente cometido por un médico saudí crítico con el islam y simpatizante de extrema derecha. Hay cinco muertos y 200 heridos. FILIP SINGER (EFE) —P10 Y 11

## Regreso al horror en la Siria de El Asad

EL PAÍS accede con tres expresos a la prisión de Saidnaya, conocida como el “matadero humano”

ANTONIO PITA  
Saidnaya

A la entrada de la prisión siria de Saidnaya luce una elocuente pintada: “Ni olvidamos, ni perdonamos”. Abdelnafah, de 27 años; Manyub Adnan Isali, de 34, y el menor Walid Tubayi, encerrados en distintos momentos en esa cárcel y ahora libres, no saben quién la firma, pero la sienten casi suya. Hoy, dos semanas después de la caída de Bachar el



Abdelnafah, en la celda que ocupó durante seis años. ÁLVARO GARCÍA

Asad, regresan con miedo a esta prisión conocida como el “matadero humano”, donde, cuentan, fueron torturados. “Me empieza a faltar el aire”, dice Abdelnafah. Allí, prácticas como la *silla alemana*, donde se forzaba la espalda del recluso hasta quebrar su columna, eran rutina. Saidnaya es el símbolo del horror del régimen, que ahora se destapa en forma de fosas comunes y más de 150.000 desaparecidos. —P2 A 4

### La crónica

Las disputas entre aliados complican aún más la legislatura de Sánchez —P22

### Ideas

**Bienvenido al Congreso, señor Feijóo**

Soledad Gallego-Díaz

**Oriol Junqueras**  
Presidente de ERC

“ERC no tiene interés en un Gobierno de extrema derecha” —P24

### Negocios

Previsiones de compra y alquiler: la crisis de la vivienda se agravará en 2025